

# M E D I C I N A

Año I

Octubre de 1939

No. 1

## PALABRAS INICIALES

*Una revista de medicina puede tener como finalidad la publicación de los distintos trabajos que se realizan en el campo de la investigación original, puede servir de síntesis de los nuevos conocimientos sobre un tema determinado o, por último, ser un resumen bibliográfico de las demás revistas existentes. Aunque una sola revista es capaz de condensar estos tres propósitos, en general, se limitan primordialmente a alguna de estas funciones.*

*Colocándose en un terreno ideal, bastaría que una revista, cuyo propósito fuera el primeramente enunciado, diera cabida en sus páginas a cualquier artículo científico para que su cometido se realizara. Teóricamente no se concibe un artículo que no llene las condiciones de rigorismo y de fidelidad que requiere la investigación científica, ya que al no ser económicamente retribuidos, sólo el interés por la ciencia puede impulsar a su ejecución. Sin embargo, la realidad enseña lo contrario. Por un lado, la lucha para alcanzar posiciones impulsa a muchos a publicar resultados sin importancia, casos clínicos de escasa trascendencia o hechos negativos; por otra parte, incide con los mismos efectos la mayor difusión de la investigación, lo cual si bien es índice de progreso, ha quitado a la misma su carácter esotérico, abriendo la senda a investigadores improvisados que sin la paciencia necesaria quieren publicar sus resultados aún antes de haber comenzado a trabajar.*

*Aunque al especializado no le es difícil darse cuenta, después de breve lectura de los métodos y controles empleados, de la categoría del artículo que se publica, sin embargo, su tiempo se esteriliza en la lectura de hechos que tendrá que desechar o en repeticiones insustanciales de enfermedades o cuadros archiconocidos. Más al estudiante o al médico no avisado, esta lectura le*

## MEDICINA

*originará males mayores al infundirle, a veces, dudas sobre fenómenos aceptados y sólo negados por defectos de metodología o por carencia de conocimientos teóricos sobre el tema en cuestión y, en ocasiones, al enseñarle teorías descabelladas y sin fundamentos científicos.*

*Tales circunstancias aconsejan que las propias revistas pongan término y remedio a estos males. Para ello se requiere que un núcleo de personas con la capacidad científica necesaria, con el tiempo y dedicación consiguientes y con la independencia indispensable, se aboque a la tarea de revisar todas las publicaciones y de aceptar solamente aquellas que llenen las condiciones mínimas exigibles en un artículo científico. Con ésto queda sobreentendido que el criterio que debe primar en tal selección, no será el de buscar obras trascendentales que revolucionen la medicina, pues tales frutos no se cosechan con frecuencia, pero, al menos, la seriedad y veracidad de las comunicaciones serán los elementos indispensables.*

*"MEDICINA" ha sido creada con este propósito. Su objeto primordial reside en dar a la familia médica argentina, una revista de medicina general cuya organización esté fundamentada en la calidad de los artículos originales. La producción de nuestra medicina ha alcanzado extremos increíbles en cantidad de publicaciones, pero la fecundidad ha ido en desmedro de la calidad. La seguridad de no encontrar más que casos clínicos comunes o repeticiones de temas bien conocidos, induce a muchos médicos a no leer revistas publicadas en el país. Y en esta forma pasan inadvertidos, en la maraña de tanta observación sin importancia, trabajos merecedores de mejor destino.*

*A remediar estas características tiende nuestro esfuerzo. Constará "MEDICINA" de una sección destinada a los trabajos originales, la cual será el núcleo y objeto de su existencia. La casuística encontrará cabida en sus páginas siempre que sea breve y aporte alguna contribución a cuadros poco conocidos. Una segunda sección pondrá de relieve las últimas adquisiciones en cualquier sector de la medicina. Una tercera sección será destinada a la crítica de libros argentinos y extranjeros, donde la crítica no se limitará al elogio merecido; también habrán de señalarse las deficiencias de la producción.*

*No nos parece demasiado optimismo creer que "MEDICINA" logrará cumplir con los fines que guiaron su fundación. De confirmarse nuestras esperanzas, habremos hecho una obra útil para la medicina argentina.*